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CURTAS
SAIDINHA

Dezenove detentos tiveram o benefício da “sai-
dinha” de Natal em São Sebastião do Paraíso. Cin-
co não haviam comparecido até a data limite con-
cedida pela justiça, e passaram a ser considera-
dos foragidos. Segunda-feira, dia 8, quatro foram
recapturados por policiais militares. Até o fecha-
mento desta edição um continuava foragido e sen-
do procurado. Escafedeu-se.

ALERTA
O investigador Roney Vilaça em postagem feita

em redes sociais faz importante alerta a proprietá-
rios de empresas em São Sebastião do Paraíso
que sejam sujeitas à fiscalização da Vigilância Sa-
nitária. Segundo ele, golpistas estão se passando
por fiscais e fazendo ligações para empresários.
Com o pretexto de que estariam verificando denún-
cia anônima, encaminham código e solicitam seja
confirmado como protocolo de atendimento. E aí é
que mora o perigo.

GOLPE
Segundo o investigador, em sendo confirmado

o código o WhatsApp do empresário é clonado e
terá acesso aos contatos e conversas do empre-
sário, e passará a aplicar o conhecido golpe, de
se passar por ele, solicitando dinheiro empresta-
do, transferências por Pix. Vilaça aconselha que “ja-
mais de forma alguma repasse códigos que foram
enviados para seu telefone para terceiros. Esse pro-
cedimento não é correto, não sendo utilizado por
órgão público ou empresa. É somente roupagem
para um golpe antigo, a clonagem do WhatsApp”.

CAPINOU, PINTOU E PLANTOU
Vereador Toninho Picirilo postou vídeo no qual

mostra seu trabalho de revitalização da Praça São
Judas Tadeu. Disse que é em atendimento a pedi-
dos. O vereador capinou, plantou árvores e pintou
parte do meio-fio na praça. Explica por ser área
extensa não conseguiu terminar, mas voltará para
concluir. Fez questão de dizer todo o material usa-
do é custeado por ele. Afirma que é questionado
por se dispor em fazer este tipo de trabalho, e lhe
dizem ser obrigação da Prefeitura. “Já fiz vários
pedidos mas não fui atendido, a Prefeitura tem se
dedicado a obras maiores”, salienta Toninho Picirilo.

VIA JEGUE
Semana passada aqui nas Curtas publicamos

observação de leitor que fez compra no Mercado
Livre numa sexta-feira à noite, e por volta das 14
horas de sábado recebeu a encomenda. Eficiên-
cia nota dez. Adquiriu outro produto a ser entregue
pelos Correios. Pelo rastreamento viu que desde
às 6 horas do dia 23/12 o mesmo estava em
Curitiba e poderia ter sido enviado ao destinatário.
Chegou segunda-feira (7/1), o que demonstra a di-
ferença entre serviço público e privado. A esta co-
luna o leitor comentou: “Estaria os Correios utilizan-
do transporte via jegue?”

PREJUÍZO
Ao que consta somente no primeiro semestre

do ano passado os Correios perdeu um milhão e
trezentos mil clientes. Enquanto em 2022 teve lu-
cro de R$ 304 milhões, em 2023 conforme balan-
ço publicado em 1.º de dezembro o prejuízo acu-
mulado até setembro foi de R$ 824 milhões.

TOXICOLÓGICO
O senador mineiro Cleiton Gontijo de Azevedo,

Cleitinho, propôs que exames toxicológicos para
motoristas profissionais categorias C D E, sejam
custeados pelo SUS, e que seja extinto a cobrança
de taxas para referidos exames.  De acordo com a
lei em vigor, devem ser feitos a cada dois anos e
seis meses. Argumenta que em média custam em
torno de R$ 150, e há as multas. “É só para arreca-
dar dinheiro”, disse Cleitinho.

ABRANGENTE
Cleitinho reconhece a importância do exame

para a segurança dos caminhoneiros. Não concor-
da é que sejam pagos. E sugeriu que, caso não
seja aprovado seu projeto, ele irá apresentar um
mais abrangente, obrigando exames toxicológicos
para ocupantes de cargos políticos, de vereador a
presidente da República. “Pau que dá em Chico
tem que dar em Francisco”, complementa o sena-
dor.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 9 de janeiro de 1965 em noite de gala no

Theatro Municipal de São Paulo, o Conservatório
Dramático e Musical apresentou solenemente seus
formandos. O destaque foi a paraisense Miriam
Lauria Mantovani que recebeu a Medalha de Ouro
“Laudo Natel” por ter conquistado a melhor nota de
sua turma em Piano Clássico e também premiada
com Medalha de Prata pela execução da obra
“Funéralles” de Franz Liszt. A maestrina, musicista
e cantora lírica é membro fundadora e presidiu a
Academia Paraisense de Cultura, destacando-se
há décadas na cena cultural paraisense. (Do livro
Efemérides Paraisenses)
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OPINIÃO

8 DE JANEIRO DE 2023
FICO ESPANTADO QUANDO SE FALA

NUMA TENTATIVA DE GOLPE DE ESTADO
Em 1953, eu queria ser historiador e entrar na faculdade da

USP, até porque um dos meus professores, Eduardo França,
foi um dos primeiros catedráticos da USP na matéria. Fui, porém,
desaconselhado por três de meus professores de história,
mostrando que, quando eu voltasse da França, onde fora estudar,
poderia ter uma carreira como advogado, visto que o historiador
examina fatos, e quem gosta de história termina sabendo sempre
interpretá-los.

O meu amor pela história levou-me a ser guindado à Academia
Paulista de História, exatamente na cadeira que fora do meu
professor, Eduardo de Oliveira França, algo que me comoveu
muito na época. Por que conto tudo isso? Porque ao examinar
o que ocorreu no dia 8 de janeiro de 2023, fico espantado quando
se fala numa tentativa de golpe de Estado.

Foi um movimento de manifestação política, absolutamente
irracional por um grupo que terminou – não se sabe se houve
infiltrados, porque não se conhecem os vídeos – numa
quebradeira injustificável, como não se justificou a vandalismo
na Câmara dos Deputados quando era presidente Michel Temer,
realizada pelo pessoal de esquerda, porque não é assim que se
faz política. Mas, de qualquer forma, a única coisa que seria
rigorosamente impossível no dia 08, seria um golpe de Estado.
Não tinham nenhuma arma. Encontraram uma faca com um
deles, mas não havia nenhuma movimentação milita r que pudesse
justificar um movimento golpista.

Tendo em vista que, muitas vezes, civis estavam às portas
dos quartéis exigindo uma atuação por parte dos militares, todas
as Forças Armadas, com tranquilidade, respeitaram a opinião,
mas não tomaram medida nenhuma contra a ordem pública.

Eu mesmo dizia, desde agosto de 2022, que não haveria a
menor possibilidade de golpe porque as Forças Armadas não
participariam nunca de um golpe de Estado.

Fazia tal afirmação com conhecimento e certa autoridade,
pois sou professor emérito da Escola de Comando de Estado
Maior do Exército e dava aulas para os coronéis dentre os quais
sairiam generais no fim do ano sobre direito constitucional. Por
isso, sabia perfeitamente a mentalidade deles e que jamais,
jamais, jamais as Forças Armadas tomariam qualquer medida
contra a Constituição. Até porque, o curso no qual eu comecei
a dar aulas em 1990 até 2022, foi criado em 1989, logo depois
da promulgação da Constituição, para que os militares que iriam
para o generalato, nas três armas, discutissem problemas naciona
is e internacionais. Por isso, eu, um professor de Direito, fui
convidado em 1990, recebi o título de professor emérito em
1994 e lecionei até 2022, dizia com toda tranquilidade que os
militares jamais dariam um golpe.

Estou convencido que o presidente Bolsonaro nunca
pretendeu dar um golpe, mas se pretendesse não teria conseguido
apoio nenhum das Forças Armadas, cujos generais, 90%, pelo
menos os generais daquela época, de 1990 a 2022, tiveram que
suportar as minhas aulas e eu conhecia sua maneira de pensar.
Por que eu digo isso? Porque não há golpe de Estado sem armas.
Não há golpe de Estado sem tanques.

Vou dar um exemplo. Nos últimos cinco anos nós tivemos
algo que impressiona. Em oito países da África, houve golpes

de Estado, a saber: Sudão, Burquina, Guiné, Níger, Gabão, Chad,
Zimbabue e Mali. Todos com forças armadas. Todos com
tanques nas ruas e com soldados.

Um grupo desarmado de civis, cuja grande maioria não tinha
nenhuma passagem pela polícia, fez uma baderna e teria que
ser punido por isso, afinal, contestou de forma irracional. Como
um amante da História, membro da Academia Paulista de História
e ex vice-presidente do Instituto Histórico e Geográfico de São
Paulo fundado em 1894, tendo escrito livros e artigos sobre
História, inclusive um deles intitulado “O Estado, a Luz da His-
tória, do Direito e da Filosofia – Ed. Noeses”, sei, perfeitamente,
que não haveria a menor possibilidade de um golpe de Estado.
Mais do que isso, não seria possível um atentado viole nto ao
Estado de Direito por um grupo de civis que, desarmado, não
teria força nenhuma, porque não tinham apoio dos 330 mil
homens que constituem as Forças Armadas do Brasil.

Por que trago esse assunto? Porque no próximo dia 8 vai se
comemorar o primeiro aniversário de algo que, para mim, foi
uma baderna que tinha que ser apurada. Algo que não enaltece a
democracia, pois as pessoas que pensam que na violência podem
resolver uma determinada situação merecem ser punidas, mas
jamais como um golpe de Estado. Porque nunca houve na história
do mundo um golpe de Estado sem armas, nem forças armadas.
Digo isso porque como historiador sei que, daqui a 50 anos, o
que vai valer para aqueles que examinarem essa questão serão
os fatos da época, ou seja: gente desarmada não poderia dar um
golpe de Estado e que as forças armadas nunca o fariam. As
pessoas foram consideradas como golpistas sem ter força
nenhuma. Golpe sem armas é rigorosamente impossível. Para
mim, teriam que ser punidas como baderneiras. Mas não com
as penas violentas com que foram condenadas; jamais com 17
anos de reclusão como participantes da tentativa de um golpe
de Estado, como se tivessem posto em risco a estabilidade da
democracia brasileira.

Quando um grupo de algumas centenas de soldados
conseguiu afastá- los da bagunça sem disparar tiros, descobriu-
se que um deles, segundo li nos jornais – e estou apenas repro-
duzindo o que eu li -, tinha uma arma, ou seja,uma faca.

Como amante da História, tenho a impressão de que, quando
examinarem, daqui a 50 anos, as narrativas oficiais de que houve
um violento atentado à democracia, os historiadores que
analisarem os fatos, e não as narrativas, não serão muito genero-
sos com aqueles que interpretaram mal os fatos históricos à luz
de narrativas sobre o que ocorreu no dia 8 de janeiro de 2023.

IVES GANDRA DA SILVA MARTINS é Professor Emérito das
Universidades Mackenzie, UNIP, UNIFIEO,UNIFMU, do CIEE/O ESTADO DE

SÃO PAULO, das Escolas de Comando e Estado-Maior do Exército –
ECEME, Superior de Guerra – ESG e da Magistratura do Tribunal

Regional Federal – 1ª Região; Professor Honorário das Universidades
Austral (Argentina), San Martin de Porres (Peru) e Vasili Goldis

(Romênia); Doutor Honoris Causa das Universidades de Craiova
(Romênia) e das PUCs-Paraná e RS, e Catedrático da Universidade do

Minho (Portugal); Presidente do Conselho Superior de Direito da
FECOMERCIO & ndas h; SP; ex-Presidente da Academia Paulista de

Letras-APL e do Instituto dos Advogados de São Paulo-IASP.

INÍCIO DE ANO
novas metas

Força de vontade, aca-
ba fácil. É preciso muita
força e muita vontade jun-
tas, e às vezes ainda não
dá. Promessas, rotina e
hábitos novos. Querer, so-
nhar metas para o ano que
se inicia, todos aspiramos.
É, mas na hora de dar a
partida do cumprimento da
meta, repetem-se os mes-
mos hábitos, a mesma roti-
na e nada sai do lugar e as
reclamações continuam
como sempre, preciso fazer
isso e aquilo.

A verdade é que temos
dificuldades com mudan-
ças, mesmo pequenas co-
mo acordar uma hora an-
tes do habitual; parar de fu-
mar; tirar o açúcar do café;
emagrecer; fazer exercíci-
os físicos e mentais; medi-
tação, ouvir mais e falar
menos; jejuar, comer menos
e saudavelmente.

As metas são feitas

para serem seguidas, aí
que está a dificuldade. Pen-
se em criar pequenos ob-
jetivos dentro do desejado
em cumprir e ir incluindo
outros que melhorem os
primeiros. Eita início de
Ano Novo, novo? Qual
nada: fazer uma dieta, en-
trar para a academia, para
hidroginástica, mudar de
emprego, trocar de país,
buscar novas aventuras
inéditas e aproveitar a vida.

Tem muitas histórias de
pessoas que traçaram me-
tas e não cumpriram, en-
tra ano e sai ano. As pers-
pectivas de transforma-
ções se renovam seja qual
for o aspecto da sua vida,
basta querer.

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico

Correspondente da APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

DIA DO FICO
Consta do Brasil, em sua história
No transcorrer de sua trajetória

D. João VI estar mui preocupado
Com seu filho no Brasil deixado!

Para que estudos continuasse
A D. Pedro I foi determinado
A Portugal então retornasse,
Deixou brasileiro contrariado!

Foi elaborado abaixo assinado
Com assinaturas, documentado
E pelo senado foi apresentado
A D. Pedro muito emocionado!

Resolveu a corte não obedecer
No Brasil preferiu permanecer
Dia 09 de janeiro passou a ser
"DIA DO FICO" na história  ter!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

"Se é para o bem de todos e felicidade geral e da
Nação, estou pronto. Digam ao povo que fico"

(Dom Pedro 09 de janeiro de 1822).

• Dos Leitores •

Neste novo ano que está
se iniciando, se cada um de
nós, tentássemos faxinar o
porão escuro de nossos cora-
ções, poderíamos dar um pas-
so para o não julgamento
alheio.

Coração é terreno que nin-
guém entra; ninguém sabe o
que vai no coração do outro!

Cuidemos da nossa limpe-
za interior, para ficarmos com
a mala da vida mais leve, e
assim a alma mais cheia de
Paz!

Sem Deus no coração, isto
não é possível. Quando vive-
mos no Espírito de Deus.
Amamos ao próximo, perdo-
amos, temos empatia com o
outro e não o julgamento.

Neste mundo aqui nin-
guém é perfeito, se fôssemos
perfeitos não estaríamos aqui.

Julgamento
Que possamos entender

que não somos Deuses, nem
Juízes.

Jesus ensinou: "não julgues
para não seres julgado".

Aqueles que não têm
crença em Deus, estes de-
vem usar a Lei dos Juízes
daqui: devem serem imparci-
ais e ouvirem os dois lados
como manda a lei dos ho-
mens. Devem estar cientes,
que a Palavra dos homens.
Devem estar cientes, que a
Palavra mal-empregada, o
mau julgamento pode matar
mais que armas de fogo.
Quando não mata, deixa cica-
trizes dolorosas e indeléveis!

Será que os ensinamentos
de Jesus foram em vão?

Que triste!... Pensemos
Nesto!...

Marene Lizareli Paes
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Por Ralph Diniz

Na segunda-feira, 8, a Po-
lícia Militar recapturou em São
Sebastião do Paraíso quatro
detentos beneficiados com a
“saidinha” de Natal que não
haviam retornado à unidade
prisional na data imposta pela
Justiça e, por isso, eram con-
siderados foragidos da lei. Um
indivíduo continua nas ruas e
é procurado.

De acordo com o 43º Ba-
talhão de Polícia Militar de
São Sebastião do Paraíso, os
quatro presos por não retorna-
rem ao presídio após o bene-
fício da “saidinha” de Natal
possuem diversas passagens

policiais por roubo a mão ar-
mada, furto, tráfico de drogas,
extorsão, receptação e lesão
corporal. Todos foram presos
em encaminhados à 2º Dele-
gacia Regional de Polícia Ci-
vil e, depois, reconduzidos ao
presídio local.

Segundo informações ob-
tidas pela reportagem do Jor-
nal do Sudoeste, 19 detentos
da unidade prisional de São
Sebastião do Paraíso foram
beneficiados com a “saidinha”
de Natal em 2023, sendo que
cinco não haviam retornado ao
presídio na data prevista. Des-
ses, quatro foram capturados
pela cidade e um ainda não foi
localizado.

O 43º Batalhão de Polícia
Militar informa que trabalha
de forma intensificada na fis-
calização de indivíduos fora-
gidos e egressos, que consis-
te na fiscalização de cumpri-
mento de pena ou medidas
cautelares determinadas pelo
Poder Judiciário.

A busca pelos detentos
beneficiados pela “saidinha”
de Natal que não retornaram
no prazo previsto pela lei se
intensificou depois que um
presidiário que usufruía da
condição matou o sargento da
Polícia Militar, Roger Dias da
Cunha, de 29 anos, com um
tiro na cabeça na sexta-feira,
5. O crime ocorreu em Belo

Horizonte. O sargento chegou
a ser internado, mas teve a
morte confirmada dois dias
depois.

O sargento Dias, como era
chamado, completou dez anos
de Polícia Militar no sábado,
6. O militar entrou para a
corporação em 2014 e atuava
no 13º Batalhão de Belo Ho-
rizonte. Ele era casado e dei-
xa uma filha de apenas cinco
meses. Welbert de Souza
Fagundes, de 25 anos, apon-
tado como o autor do disparo
que atingiu a cabeça do sar-
gento Dias, estava em regime
semiaberto e teve as saídas
temporárias, concedidas pela
Justiça, em novembro de 2023.

A Justiça de Minas Ge-
rais autorizou que Fagundes
pudesse sair para trabalhar
às 06h e retornar às 20h (de
segunda a sexta), e de 06h
às 15h nos sábados. Além
disso, também foi autoriza-
do que ele usufruísse das
“saídas temporárias”. Com
isso, Fagundes poderia sair
da penitenciária por 35 dias,
ao ano. Cada saída, no en-
tanto, não poderia ultrapas-
sar sete dias.

O Ministério Público de
Minas Gerais chegou a reco-
mendar que fosse negado o
pedido de concessão de saí-
das temporárias e trabalho
externo para Fagundes. Isso

porque, segundo o MPMG, o
detento “não apresenta indí-
cios de que irá ajustar-se,
com autodisciplina e senso de
responsabilidade, aos usufruir
dos benefícios, tendo em vis-
ta que recentemente foi pre-
so em flagrante delito”. No
entanto, o benefício foi con-
cedido.

O benefício da “saidinha”
de Natal terminaria no dia 23
de dezembro, contudo,
Fagundes não retornou, sen-
do considerado, então, foragi-
do da Justiça. O suspeito tem
18 passagens policiais por cri-
mes como roubo, tráfico de
drogas, falsidade ideológica e
agressão.

PM recaptura detentos que não retornaram
da “saidinha” de Natal em Paraíso

Dos 19 beneficiados com a saída temporária, cinco permaneceram nas ruas após a
data limite concedida pela Justiça. Quatro foram recapturados e um segue foragido

Edital do Concurso Público Nacional
Unificado será publicado na quarta

Serão selecionados 6.640 servidores para 21 órgãos públicos

 Rafa Neddermeyer/Agência Brasil
Por Pedro Peduzzi
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Será publicado no Diário
Oficial da União desta quarta-
feira (10) o edital com as re-
gras para o Concurso Público
Nacional Unificado (CPNU),
que selecionará 6.640 servido-
res para 21 órgãos públicos.

A previsão é de que as ins-
crições estejam abertas entre os
dias 19 de janeiro e 9 de feve-
reiro e que a prova seja aplica-
da no dia 5 de maio.

De acordo com o Ministé-
rio da Gestão e da Inovação em
Serviços Públicos, o edital apre-
sentará "informações sobre os
blocos temáticos, conteúdos
das provas, critérios de classi-
ficação e desclassificação, lis-
ta de espera, cadastro de re-
serva, validade do certame e
composição das notas finais".

Em nota divulgada pela pas-
ta, a secretária adjunta de Ges-
tão de Pessoas, Regina Camar-
gos, adiantou que a metodolo-
gia a ser adotada no concurso
é inovadora, e que as provas
serão aplicadas em 220 cida-
des de todo o país por meio de
parceria com o Cesgranrio.

"É um feito inédito que exi-
ge preparação inédita também",
informou a secretária ao expli-
car que a ampliação do núme-
ro de cidades tem por objeti-
vo,garantir que regiões metro-
politanas tenham provas em
mais de uma cidade.

INOVAÇÕES
Entre as inovações a serem

adotadas está a previsão de que
uma inscrição valha para o pro-
cesso seletivo de mais de um
órgão. Outra novidade é a bus-
ca pela "igualdade de oportuni-
dades de acesso" aos cargos
públicos efetivos.

"Queremos democratizar o
acesso a essas vagas. Muitas
pessoas sequer conseguiam
prestar concursos porque pre-
cisavam se deslocar para ou-
tros estados, o que muitas ve-
zes é muito dispendioso", jus-
tificou a secretária.

Ao anunciar, em setembro
de 2023, o novo processo se-

letivo, o Ministério da Gestão
explicou que, no momento da
inscrição, os candidatos deve-
rão optar por um dos blocos
das áreas de atuação governa-
mental disponíveis.

PROVAS E ÁREAS
DE ATUAÇÃO

Na sequência, indicarão car-
go ou carreira por ordem de
preferência, entre as vagas dis-
poníveis no bloco de sua es-
colha. A ideia apresentada ini-
cialmente é de que a primeira
etapa do concurso unificado
seja em um único dia, dividida
em dois momentos: primeiro
será aplicada uma prova obje-

tiva, com conteúdo comum a
todos os candidatos. Depois, no
mesmo dia, serão aplicadas
provas dissertativas e com
conteúdos específicos, de
acordo com cada bloco temá-
tico.

As áreas de atuação anun-
ciadas até o momento são: ad-
ministração e finanças; setores
econômicos, infraestrutura e
regulação; agricultura, meio
ambiente e desenvolvimento
agrário; educação, ciência,
tecnologia e inovação; políticas
sociais, justiça e saúde; traba-
lho e previdência; dados, tec-
nologia e informação pública,
além do nível intermediário.

Minas encerra o ano com
mais esperança para quem está
na fila de espera por um órgão.
O Estado registrou aumento de
cerca de 10% de doações de
múltiplos órgãos em relação ao
ano de 2019, ultrapassando 2,2
mil transplantes realizados so-
mente este ano.

O aumento se deve a uma
redução de cerca de 5% na re-
cusa familiar, além do cresci-
mento no número de notifica-
ções de potenciais doadores.
As doações de rins estão no
topo da lista, com 769 trans-
plantes, de doadores falecidos
e vivos.

De acordo com o diretor do
MG Transplantes, Omar Lopes
Cançado, durante a pandemia
foi registrada queda significa-
tiva no número de doações e,
agora, os números voltaram a
crescer, superando o melhor
ano da história do Estado, an-
tes da covid-19 - resultado das
campanhas de incentivo à do-
ação de órgãos e das inúmeras
ações educativas realizadas
pelo MG Transplantes (MG
TX) e pela Fundação Hospita-
lar do Estado de Minas Gerais
(Fhemig) ao longo do ano.

“A campanha Setembro
Verde foi muito importante, já
que observamos o maior au-
mento no segundo semestre de
2023. No entanto, os cursos
de ‘Capacitação para diagnós-
tico de morte encefálica e co-
municação em situações críti-
cas’, promovidos pelo
MGTX, foram de grande im-
pacto para que conseguísse-
mos realizar um número mai-

or de transplantes em Minas”,
destaca o diretor.

APOIO FAMILIAR
Conversar com a família e

demonstrar o desejo de ser um
doador pode contribuir para
que a taxa de recusa familiar
diminua ainda mais e os núme-
ros de doações sejam melho-
res, já que basta apenas uma
resposta positiva dos parentes
(até segundo grau) para auto-
rizar a doação.

“As pessoas precisam con-
versar mais, principalmente den-
tro de casa, e expor suas ide-ias
a respeito da doação de órgãos.
Todos podem ser doadores. Não
é preciso deixar nenhum regis-
tro em vida. Basta comunicar o
seu desejo à família”, explica
Omar. A fila de espera por ór-
gãos e tecidos para transplantes
em Minas Gerais soma, atual-
mente, 6.488 pessoas.

Para 2024, a meta continua
sendo aumentar ainda mais as
doações. “Esperamos que com
o início da política de Incenti-
vo Estadual para Doações e
Transplantes, que consegui-
mos em parceria com a Secre-
taria de Estado de Saúde (SES-
MG), esses números melhorem
ainda mais”, afirma Omar.

SEGUNDA CHANCE
A psicóloga e neurocientista

Ailla Pacheco é a prova de que
um “sim” pode mudar toda uma
história. Em 2020, em meio à
pandemia, ela passou por uma
falência hepática, levando a
quatro meses de internação e
40 dias de coma.

“Enfrentei 15 diferentes
infecções, paracentese (inser-
ção de uma agulha dentro da
cavidade abdominal para a re-
moção de líquido), derrame
pleu-ral, intubação seguida de
tra-queostomia e inúmeras
outras intercorrências que me
deixaram com mínimas chan-
ces de sobrevivência”, lem-
bra.

Para ela, o transplante foi

uma segunda chance de re-
construir sua vida. “Pude re-
cuperar minha saúde, retomar
as atividades em minha clíni-
ca, realizar sonhos, curtir a
minha família e, de maneira
especial, conhecer o amor da
minha vida, em 2021”.

SONHO REALIZADO
Este ano, após três anos do

seu transplante, ela pôde tor-

nar mais um de seus sonhos
realidade,  celebrando, não ape-
nas uma, mas três vezes o seu
casamento, com as cerimôni-
as no civil, no religioso e tam-
bém só a dois, na praia.

“A doação esteve presente
durante toda a cerimônia da
igreja. Nos votos do casamen-
to, meu marido homenageou o
meu doador, e minhas damas
entraram carregando plaqui-
nhas incentivando a doação de
órgãos”, conta ela, que não se
cansa de agradecer pela opor-
tunidade que recebeu e de lu-
tar pela causa.

“Cada órgão doado é um
ato de amor que transcende as
palavras. É um presente preci-
oso, que não apenas salva vi-
das, mas também resgata so-
nhos, esperanças e a oportuni-
dade de um recomeço. A cora-
gem e a compaixão de cada
doador e de suas famílias ilu-
minam o caminho da esperan-
ça para aqueles que enfrentam
desafios de saúde”, afirma a
transplantada.

SOBRE A DOAÇÃO
DE ÓRGÃOS

A doação pode ser de ór-
gãos (rim, fígado, coração,
pâncreas e pulmão) ou de teci-
dos (córnea, pele, ossos, vál-
vulas cardíacas, cartilagem,
medula óssea e sangue de cor-
dão umbilical).

A doação de alguns órgãos
como o rim, parte do fígado e
da medula óssea pode ser fei-
ta em vida. Um único doador
pode salvar mais de dez pes-
soas.

O mais comum é que ocor-
ra com pessoas que sofreram
algum tipo de acidente que pro-
vocou traumatismo craniano
ou que foram vítimas de um
acidente vascular cerebral (der-
rame) e evoluíram para morte
encefálica - interrupção irrever-
sível das atividades cerebrais.

Em caso de dúvidas da po-
pulação, podem ser esclareci-
das pelo telefone 0800-2837
183 ou na página www.saude.
mg.gov.br/doeorgaos.

(Sup. Central de Imprensa)

Minas registra melhor ano da história
em doações de múltiplos órgãos

Número de doações aumentou cerca de 10% em relação a 2019 que, até então, havia sido o ano com maiores índices no estado

Caroline Andrade
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SUPERÁVIT DA BALANÇA CRESCE EM 2023
O superávit da balança comercial de Minas Gerais em

2023 foi de US$ 24,5 bilhões, uma alta de 8,2% em com-
paração a 2022, conforme os dados do Comex Stat, do
governo federal. Esse crescimento tem a ver com uma
forte queda de 11,8% nas importações do Estado, visto
que as exportações, embora não tenham subido, apresen-
taram somente um recuo irrisório de 0,5%.  Ambos resul-
tados também refletiram na corrente mineira de comércio,
que chegou a US$ 55,5 bilhões no ano passado, sendo US$
40 bilhões relativos aos embarques e US$ 15,5 bilhões às
compras internacionais. (Diário do Comércio – Belo Ho-
rizonte)

ht tps: / /d iar iodocomercio .com.br/economia/
superavit-balanca-comercial-minas-gerais-cresce-
2023/

HOSPITAL IBIAPABA ATENDE REGIÃO
O tratamento de radioterapia do Hospital Ibiapaba

CEBAMS passou a ser custeado pelo SUS e, na prática, o
serviço que era até então utilizada por Barbacena e mais
14 cidades, se expandirá para 33 cidades da Macrorregião
de Saúde Centro-Sul, da qual Barbacena é a sede. Funci-
onando desde abril de 2022, o serviço de radioterapia do
hospital de Barbacena já realizou cerca de 10 mil procedi-
mentos. O serviço também conta uma equipe
multidisciplinar composta por: física médica, radiólogos,
enfermagem, nutricionista, psicólogo, assistente social,
fonoaudiólogo, cirurgião dentista e fisioterapeuta. (Correio
Online - Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
33864-com-credenciamento-do-sus-radioterapia-do-
hospital-ibiapaba-deve-atender-barbacena-e-mais-32-
cidades-mineiras

CÂMARA DEVOLVE R$ 4,1 MILHÕES
A Câmara Municipal de Juiz de Fora realizou uma ce-

rimônia para fazer a devolução de R$ 4.157.000 ao Poder
Executivo, nesta segunda-feira (8), recebido, em forma de
um cheque simbólico, pela secretária de Planejamento do
Território e Participação Popular (Seppop), Janayna Freire.
Ela afirmou que o dinheiro será investido nas áreas de saú-
de, educação e zeladoria. “A expectativa é de que esse
cheque possa aumentar cada vez mais”, declarou a secre-
tária. O valor recebido equivale a, aproximadamente, 0,11%
da receita pública prevista na Lei Orçamentária Anual
(LOA) 2024, que é de mais de R$ 3,5 bilhões. (Tribuna
de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/08-
01-2024/camara-devolve-r-41-milhoes-aos-cofres-
publicos.html

AEROPORTO TERÁ BOMBEIROS DA
INFRAERO

Em breve, o Aeroporto Regional do Vale do Aço, loca-
lizado no município de Santana do Paraíso, contará com
uma nova equipe do Corpo de Bombeiros para atuar no
local. Conforme a Infraero, empresa responsável pela ad-
ministração, “o processo para a nova equipe assumir o
serviço está em andamento”. Atualmente, 12 bombeiros
atuam no local em uma escala de revezamento, com três
profissionais por turno, por meio de um “contrato de
terceirização que estava vinculado ao acordo firmado en-
tre a Infraero e o Governo de Minas Gerais, por meio da
Secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade –
Seinfra”. Em breve, o terminal terá os empregados 100%
do quadro da empresa pública (concursados). Porém, não
foi especificado como será realizada a transição de um
modelo para outro. (Diário do Aço – Ipatinga)

read://https_www.diariodoaco.com.br/?url=https
%3A%2F%2Fwww.diariodoaco.com.br%2Fnoticia%2
F0112663-aeroporto-regional-do-vale-do-aco-tera-
bombeiros-100-do-quadro-da-infraero

OPERAÇÃO FARO FINO NAS RODOVIAS
A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG) iniciou no

último final de sema, a Operação Faro Fino 2024. O lan-
çamento da operação foi realizado às 7h, no Pórtico de
Poços de Caldas, na rodovia MGC-267, na altura do km
536. A ação, que terá duração de 69 dias, até o dia 18 de
fevereiro, tem como objetivo reforçar a segurança nas ro-
dovias estaduais e federais de Minas Gerais. A operação
será realizada em mais de 100 pontos de todo o Estado,
com foco na abordagem e fiscalização de ônibus interes-
taduais. (Jornal da Cidade - Poços de Caldas)

https://www.jornaldacidade1.com.br/pm-lanca-
hoje-em-pocos-operacao-faro-fino-em-rodovias-da-
regiao/

ITABIRA ENTREGA MERENDA EM CASA
A Prefeitura de Itabira, por intermédio da Secretaria

Municipal de Educação (SME), começa a distribuir na pró-
xima segunda-feira, os vouchers para a retirada dos kits
do Merenda em casa. O benefício estará disponível para
todos os alunos matriculados na rede municipal, da Educa-
ção Infantil até o Ensino Fundamental II, inclusive para
estudantes da zona rural. Serão cerca de 10 mil famílias
contempladas com itens básicos para garantir uma alimen-
tação de qualidade, mesmo no período de férias escolares.
(Itabira Notícias)

https://itabiranoticia.com.br/kit-merenda-em-casa-
sera-distribuido-para-cerca-de-10-mil-alunos-da-rede-
municipal/

HOSPITAIS UBERABA RECEBEM R$ 17 MI
Recursos extras para hospitais filantrópicos da cidade

de Uberaba, foram confirmados pelo Secretário de Estado
de Saúde, Fábio Bacheretti ao ex-deputado federal e Di-
retor de Formação de Políticas Públicas da Fundação João
Mangabeira, Nárcio Rodrigues. Ao todo serão
R$17.300.000,00 distribuídos para quatro hospitais e para
a Prefeitura de Uberaba. De acordo com Nárcio esses
recursos sairão já agora em janeiro, e são valores que se
somam às portarias de complemento de custeio. “Houve
uma abertura para novos investimentos ao final do ano e
estes projetos que já havíamos apresentado puderam ser
contemplados”, explicou.   (Jornal da Manhã – Uberaba)

https://www.jmonline.com.br/politica/hospitais-
filantropicos-de-uberaba-devem-receber-mais-r-17-
milh-es-em-janeiro-1.342316

Dnit intensificará notificação de
dívidas de proprietários de veículos

Débitos devem ser consultados no Portal de Multas de Trânsito

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O Departamento Nacional
de Infraestrutura de Transpor-
tes (DNIT) informou que vai
reforçar as notificações de dí-
vidas dos proprietários de veí-
culos. Em nota, informa que "o
procedimento é genuíno e não
se trata de golpe", e que elas
não virão acompanhadas de
boletos. "Os débitos devem ser
consultados no Portal de Mul-
tas de Trânsito", alerta o órgão.

A notificação será envia-
da aos endereços registrados
pelo contribuinte no banco de
dados da Receita Federal. Já
o monitoramento dos veículos
com débitos, que circulam nas
rodovias federais, é feito por
meio de radares.

O Dnit esclarece que a
notificação enviada contém,
em sua parte externa, o nome
do proprietário do veículo
(destinatário) e os contatos da
autarquia (telefone e e-mail),
e que na parte interna há in-
formações de todos os autos

de infração não quitados, além
do prazo para pagamento. "É
importante que o cidadão con-
fira sempre o nome e o CPF
ou CNPJ", destaca o Dnit.

A notificação informa tam-
bém sobre as medidas legais
cabíveis que podem ser
adotadas pelo departamento

em relação ao inadimplente.
Entre elas, a publicação do
nome do devedor no Diário
Oficial da União (DOU) e no
Portal de Multas de Trânsito,
sempre observando as regras
previstas na Lei Geral de Pro-
teção de Dados.

"Cidadão que não quita os

débitos no prazo estipulado
pode ser inscrito na Dívida
Ativa, gerando acréscimo de
encargos moratórios e demais
medidas extrajudiciais e judi-
ciais cabíveis. Veículos com
multas vencidas não poderão
ser licenciados para circula-
ção", alerta o Dnit.

 Joédson Alves/Agência Brasil

As transmissões das
Con-gadas 2023 pela Líder
TV, segundo a emissora al-
cançaram 953.312 pessoas.
O alcance é 90% maior que
o registrado em 2022. Entre
os dias 26 e 31 de dezem-
bro, a emissora transmitiu as
festas de São Sebastião do
Paraíso e São Tomás de
Aquino, utilizando um canal
secundário.

Os números refletem o al-
cance consolidado nas plata-
formas digitais (Facebook,
YouTube, aplicativo da emis-
sora, site, aparelhos de TV
Box, e aplicações para Smart
TV). Além disso, a Líder tam-
bém está disponível em mais
de 20 cidades da região nas
operadoras NetSpeed TV (e
pelo NS+), Fale Mais TV,
MinasComp, MilBr e Avançar
TV, possuindo a maior cober-
tura regional, com sinal ativo,
a partir de São Sebastião do
Paraíso.

Mais de dez profissionais
de diversos setores participa-
ram do projeto das Congadas
2023. Todas as cotas publici-
tárias foram comercializadas
antes do início da festa, o que
demonstra a confiança do

mercado de comunicação na
Líder, que atua, em Paraíso,
há quase cinco anos.

Em 2023, a Líder TV trou-
xe mais uma novidade para a
transmissão das Congadas,
com a eliminação total de fios
de transmissão, em câmeras
móveis. Possibilitando assim,
uma maior mobilidade e me-
nos interferência e incômodo

para os Congadeiros. Em Pa-
raíso, foram duas câmeras uti-
lizando a tecnologia wireless.
Além disso, em uma parceria
com a Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso e o Terno
de Congo Ipiranga, houve a
interpretação por Libras, que
ocorreu na festa, e também
foi levada para os telespecta-
dores de casa.

CONGADA
DE PARAÍSO

Em 2023, pela primeira vez
na história, a Congada de São
Sebastião do Paraíso foi reali-
zada com apoio da Lei de In-
centivo à Cultura, em uma par-
ceria entre a Prefeitura e o
Terno de Congo Ipiranga, com
o patrocínio das empresas
Deloitte, EvaSoft e Cantieri.

Quase um milhão de pessoas
assistiram às Congadas

na tela da Líder TV
Alcance é 90% maior do que o registrado em 2022

Divulgação
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Por Ralph Diniz

Trechos da rodovia CMG-
491 de São Sebastião do Pa-
raíso e Monte Santo de Mi-
nas estão passando por obras
de manutenção nesta semana.
Os trabalhos, que têm por ob-
jetivo melhorar a qualidade do
tráfego nos locais, tiveram iní-
cio na segunda-feira, 8, e de-
vem permanecer até o final de
semana. Os locais têm sido
alvos de reclamações de usu-
ários da via.

De acordo com a EPR
Vias do Café, concessionária
que assumiu a administração
das rodovias da região no fi-
nal de 2023, em Paraíso, as
obras serão realizadas a par-
tir do KM 4,6, próximo ao pe-
rímetro urbano, e seguirá por
todo o trecho que corta o mu-

Trechos da rodovia CMG-491 de Paraíso
e Monte Santo passam por reformas

Concessionária informa que trechos em obras estão sujeitos a bloqueios
temporários no sistema “pare e siga”. Trabalhos devem perdurar até o sábado, 13

nicípio. Já em Monte Santo, os
trabalhos ocorrerão entre o
KM 30 e o KM 40. Nesses
locais estão previstas ações
de remendos localizados,
fresagem e recomposição,
microrevestimento, tapa bura-
cos, refilamento de platafor-
ma, roçada, drenagem e lim-
peza em geral, e serviços pre-
liminares.

Ainda segundo a empresa,
até o sábado, dia 13, haverá
interdições parciais nos refe-
ridos trechos. As obras visam
melhorar as condições de
trafegabilidade em toda malha
viária concedida, e ampliar a
segurança dos motoristas. Os
locais estarão sujeitos a even-
tuais bloqueios temporários e
operação pare e siga, a medi-
da é necessária para garantir
a segurança dos motoristas e

trabalhadores que atuam nas
pistas.

Todas as obras seguirão o
cronograma indicado em con-
dições normais de operação e
clima, com início às 7h e o
acesso a via totalmente libe-
rado para o tráfego diariamen-
te após a paralisação das ati-
vidades às 17h. Em caso de
chuva, as obras poderão ser
reprogramadas.

Por fim, a EPR Vias do
Café chama a atenção dos
condutores para o limite de
velocidade nos locais onde os
trabalhos serão realizados,
que é de 40 km/h. “A rodovia
estará devidamente sinalizada
com placas indicando os des-
vios e manobras a serem rea-
lizadas pelos motoristas, além
da velocidade”, conclui a con-
cessionária. Funcionários da EPR Vias do Café realizam limpeza de caixa de freSa na rodovia

Reprodução

Transações via DOC terminam
na próxima segunda-feira

Com sucesso do Pix, ferramenta tornou-se obsoleta nos últimos anos

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Após quatro décadas de
existência, a transferência via
Documento de Ordem de Cré-
dito (DOC) acabará na próxi-
ma segunda-feira (15), às
22h. Nesse horário, os bancos
deixarão de oferecer o servi-
ço de emissão e de agenda-
mento, tanto para pessoas fí-
sicas como jurídicas, para
transferência entre instituições
financeiras distintas.

No ano passado, as insti-
tuições bancárias haviam
anunciado o fim da modalida-
de de transferência. A data
máxima de agendamento do
DOC vai até 29 de fevereiro,
quando os bancos terminam
de processar os pagamentos,
encerrando o sistema definiti-
vamente.

Além do DOC, deixará
de ser oferecida, também as
22h de segunda-feira,  a
Transferência Especial de
Crédito (TEC), modalidade
por meio da qual empresas
podem pagar benefícios a
funcionários e que também
está em desuso.

Nos últimos anos, o DOC

e a TEC perderam espaço
para o Pix, sistema de trans-
ferência instantânea do Ban-
co Central sem custo para
pessoas físicas. Criado em
1985, o DOC permite o repas-
se de recursos até as 22h, com
a transação sendo quitada no
dia útil seguinte à ordem. Caso
seja feito após esse horário, a
transferência só é concluída
dois dias úteis depois.

ESTATÍSTICAS
Segundo levantamento da

Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban), com base em
dados do Banco Central, as
transações via DOC somaram
18,3 milhões de operações no
primeiro semestre de 2023,
apenas 0,05% do total de 37
bilhões de operações feitas no
período.

Em número de transações,
o DOC ficou bem atrás dos
cheques (125 milhões), da
TED (448 milhões), dos
boletos (2,09 bilhões), do car-
tão de débito (8,4 bilhões), do

cartão de crédito (8,4 bilhões)
e do Pix, a modalidade prefe-
rida dos brasileiros, com 17,6
bilhões de operações.

Utilizada principalmente
para transferência de grandes
valores, a Transferência Ele-
trônica Disponível (TED) con-
tinuará em vigor. Criada em
2002, a TED permite o envio
dos recursos entre instituições
diferentes até as 17h dos dias
úteis, com a transação levan-
do até meia hora para ser qui-
tada.

Cristina Indio do Brasil/Arquivo/

Por Gabriel Corrêa

Repórter da Rádio Nacional

SÃO LUÍS

O Tribunal de Contas do
Estado do Maranhão
(TCE-MA) calcula em R$
1,5 bilhão os recursos des-
tinados ao Programa de
Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA) desviados por
várias prefeituras do estado.
As informações foram con-
firmadas pelo presidente do
TCE do Maranhão, Marce-
lo Tavares.

De acordo com o IBGE,
a taxa de analfabetismo no
Maranhão é maior que
12%, o dobro da média
nacional. Durante as fiscali-
zações, em novembro, o
secretário de Fiscalização,
Fábio Alex de Melo, afir-
mou que enquanto a média
nacional é de, no máximo,
5% da população adulta
matriculada no EJA, alguns
municípios maranhenses
chegam a mais de 25% da
população, uma distorção
que só encontra paralelo no
estado de Alagoas. 

O TCE do Maranhão
também mostra que as pre-

feituras não passaram da-
dos corretos sobre o núme-
ro de alunos de tempo inte-
gral. Das 40 cidades fisca-
lizadas, apenas uma não
apresentou inconsistências.
A cidade de Turiaçu, com
35 mil habitantes, por
exemplo, declarou ter 63
escolas em tempo integral,
mas, na verdade, os fiscais
não encontraram nenhuma. 

De acordo com o presi-
dente do Tribunal de Con-
tas do Maranhão, Marcelo
Tavares, se ficar comprova-
do alguma lesão ao erário,
há a rejeição das contas e a
devolução dos recursos aos
cofres públicos.

A Prefeitura de São
Bernardo do Maranhão,
uma das denunciadas, dis-
se que atende a população
analfabeta por meio de uma
parceria com agentes co-
munitários, que sinalizam a
quantidade de pessoas anal-
fabetas. E que, desde no-
vembro, após a visita do
Tribunal de Contas, foi de-
terminada uma sindicância. 

A reportagem não con-
seguiu contato com a Pre-
feitura de Turiaçu.

Tribunal de Contas
aponta desvio de
R$ 1,5 bilhão na
educação no MA

Matrículas no EJA estão
muito acima da média nacional
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1952

IMÓVEIS

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA: com
sala, cozinha, banheiro, 2
dormitórios, garagem p/
2 carros com portão au-
tomático, quintal com
área de lazer na rua Cea-
rá 215 - Vila Helena. Tels:
(19) 99234-7410 e (19)
98177-9811.

• SALA COMERCIAL na
rua Tiradentes, centro. Tra-
tar fone 99842-4251

• VENDO - CAMPO ALE-
GRE R$ 400 mil, Chácara
com 2200m², Casa 2 quar-
tos - sala - cozinha  - ba-
nheiro - varanda. Rua
Pequis (regularizada e
registrada). Aceito carro
ou casa menor valor.
Traar (35) 99270-1575

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA: com
sala, cozinha, banheiro, 2
dormitórios, garagem p/
2 carros com portão au-
tomático, quintal com
área de lazer na rua Cea-
rá 215 - Vila Helena. Tels:
(19) 99234-7410 e (19)
98177-9811.

• TROCO, TERRENO
COM AREA VERDE 4950M²:
com escritura e registro à
2,5km da Rodoviária de São
Sebastião do Paraíso, sen-
do 90mts de testada declive
para os fundos com 55 MTS
de comprimento. 3 chácaras
juntas  próximo ao centro ur-
bano, podendo utilizar para
(criações de vaca leiteira e
outros) Aceito troca por veí-

culo 1.0,  4 portas, acima de
2020 minha preferência.
Negociar com  Carlos wtsp
31 99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de
312m2, Parte alta do Eden
(perto do Fórum e Unesp)
3 quartos, 1 suíte c/, Armá-
rios modulados, 3 banhei-
ros, Sala de estar ampla,
Sala de jantar, Cozinha,
Piso de madeira na sala e
quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr.
p/ 5 carros, Jardins, Pisci-
na com spa, led, cascata e
aquecimento solar. Área
gourmet  dispensa, Sistema
de segurança c/ cerca,
alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00.
Estudo troca por casa de
menor valor em Paraíso. Tel
16-98139-1384

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitó-
ria II rua Vereador Alfredo
Ribeiro, ao lado do Jar-
dim Bernadete, medindo
11,33 metros de frente
por 24,30 metros de late-
ral, (293,18 m²). Tratar
(35) 98429-66229

• VENDE-SE CASA
NOVA EM LOCALIZAÇÃO
PRIVILEGIADA: Rua João
do Nino 265, bairro Califor-
nia Garden, com 160m2 de
area cons-truida, garagem
para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia,
quintal. Tratar direto com
proprietário 99937-8502.

• FAÇO FRETE DE SAVEIRO:
Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,

tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-
ANÇAS e DIARISTA: com ex-
periência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

OPORTUNIDADES

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite,
verá o que acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES SEMI
NOVAS: vende-se, placas de
potência de 325w, marca:
Canadian. Interessados en-
trar em contato (35) 99127-
0530

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar 3558-5492. Fa-
zemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.
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Prazo para adesão ao Simples
Nacional termina no dia 31 de janeiro

Pequenos negócios ativos que não optarem pelo regime de tributação
simplificada até a data limite só poderão migrar em 2025

Mais de 58 mil empreen-
dimentos em Minas Gerais fi-
zeram a migração para o Sim-
ples Nacional em janeiro do
ano passado, o que represen-
ta um aumento de 9,6% no
comparativo com o mesmo
período de 2022, de acordo
com dados da Receita Fede-
ral. As micro e pequenas em-
presas (MPE) que já atuam no
mercado e que desejarem
aderir ao regime de tributa-
ção simplificada terão até 31
de janeiro para solicitar a
migração pelo Portal do Sim-
ples Nacional. Os empreen-
dimentos que não enviarem
o pedido dentro do prazo só
poderão fazer o pedido em
2025.

Criado em 2006, o Simples
Nacional facilita o recolhimen-
to de contribuições e reduz a
burocracia e custos para pe-

quenos negócios. As empre-
sas que optam por essa mo-
dalidade têm uma cobrança
simplificada de oito impostos
(ICMS, IPI, IRPJ, CSLL, PIS,
Cofins, ISS E INSS patronal),
que são feitos por meio de uma
guia única mensal, o Docu-
mento de Arrecadação do Sim-
ples Nacional (DAS).

“Dependendo da área de
atuação, este regime tributá-
rio representa uma escolha
vantajosa para os pequenos
negócios que almejam uma
carga tributária reduzida, me-
nos despesas relacionadas à
folha de pagamento, pouca
burocracia e facilidade no
cumprimento de suas obri-
gações fiscais. Mas claro,
essa mudança depende de
uma análise conjunta da
empresa com a contabilida-
de”, explica o presidente do

Conselho Deliberativo do
Sebrae Minas, Marcelo de
Souza e Silva.

Podem aderir ao Simples
Nacional as empresas indivi-
duais ou sociedades empresá-
rias, simples ou unipessoais,
desde que tenham um fatu-
ramento de até R$ 4,8 milhões
por ano. Os empreendimen-
tos não poderão ter pendênci-
as cadastrais e/ou fiscais, in-
cluindo débitos com a Recei-
ta Federal, e nem fazer parte
das exceções previstas na Lei
Geral da Micro e Pequena
Empresa (Lei Complementar
123/2006).

“É importante lembrar que
as empresas que já optaram
pelo Simples Nacional não
precisam fazer nova adesão,
exceto aquelas que tiverem
sido excluídas pela falta de
pagamento dos seus tributos

ou não tiverem cumprido os
limites de faturamento anual
previstos na lei”, alerta Mar-
celo Silva.

Caso não haja irregularida-
des, o pedido de adesão será
aprovado até o dia 15 de fe-
vereiro. Dentro deste período,
as empresas solicitantes pode-
rão cancelar a adesão, desde
que o pedido não tenha sido
aprovado.

Por outro lado, as empre-
sas optantes que tiverem seus
pedidos negados, poderão
contestar a irregularidade com
a Receita Federal ou com o
órgão que identificou o impe-
dimento.

PRAZO PARA
ADESÃO DO

SIMPLES NACIONAL
Até 31 de janeiro

(por Ass. Comunicação Sebrae-MG)

Por Ralph Diniz

Mesmo com a Câmara
Municipal em recesso, o ve-
reador Pedro Delfante (PL)
protocolou um projeto de lei
que propõe a proibição da exe-
cução de músicas e danças
com conteúdo inapropriado
em unidades escolares, públi-
cas e particulares, de São Se-
bastião do Paraíso.

De acordo com o parla-
mentar, o objetivo da iniciati-
va é assegurar um ambiente
educacional propício para a
aprendizagem e a formação
cidadã, protegendo os estu-
dantes de influências negati-
vas. "Este projeto é essencial
para manter nossas escolas
como espaços seguros, onde
valores éticos e morais são
respeitados e promovidos",
afirma Delfante.

No projeto, o  vereador
especifica a proibição de mú-
sicas e danças que exaltem
ou façam apologia ao crime,
à pedofilia ou o estupro, ofen-
sas à imagem da mulher, ódio

Vereador propõe proibição de músicas
impróprias em escolas de Paraíso

Projeto de Lei de Pedro Delfante tem como objetivo proibir com músicas
e danças inapropriadas para menores em unidades de ensino da cidade

à polícia, uso de drogas, ati-
vidades de facções crimino-
sas, ou ao tráfico de entor-
pecentes; ou que contenham
conteúdo pornográfico, lin-
guajar obsceno, ou expres-
sões vulgares relacionadas à
prática de relações sexuais
ou atos libidinosos, buscando
impedir  manifestações de
qualquer cunho que façam
analogia a conteúdo sexual
em quaisquer ambiente esco-
lar. "Entende-se por 'erotiza-
ção infantil' e 'sexualização
precoce', a prática de expo-
sição prematura de conteúdo,
estímulos e comportamentos
a indivíduos que ainda não
têm maturidade suficiente
para compreender e elaborar
tais ações", explica.

Segundo o projeto, a res-
ponsabilidade pelo cumprimen-
to da lei, caso aprovada, será
dos diretores ou gestores das
respectivas instituições de en-
sino, que deverão impedir ou
interromper imediatamente
qualquer evento escolar em
que as músicas sejam execu-

tadas. Ainda de acordo com a
proposta, o impedimento não
ocorreria apenas dentro de
ambientes escolares, mas tam-
bém em outros espaços, inclu-
indo eventos, que tenham a
promoção ou participação da
unidade de ensino.

No projeto, o vereador jus-
tificou ainda a proposta de lei,

afirmando que ela "garante o
respeito aos direitos da infân-
cia e adolescência, evitando
a exposição de conteúdos
inapropriados para a idade
dos estudantes". Delfante ci-
tou o Estatuto da Criança e
do Adolescente, que estabe-
lece a proteção integral des-
tes grupos, incluindo o direito

ao respeito e à dignidade
como pessoas em desenvol-
vimento.

Pedro Delfante ainda ar-
gumenta que tem recebido
relatos e denúncias de que
músicas com conteúdo impró-
prio para menores, incluindo
algumas que não são indica-
das para adultos, estão sendo

Vereador quer que músicas que incitem o crime, o ódio
e a sexualidade sejam banidas de eventos escolares

promovidas em alguns ambi-
entes escolares, tanto em au-
las regulares como em even-
tos extracurriculares. Ele res-
saltou que é importante traba-
lhar para interromper essa
prática, a fim de evitar que a
juventude seja pervertida em
valores e marginalizada em
cultura. "Temos que garantir
o respeito aos direitos da in-
fância e adolescência, consci-
entizando toda a sociedade
civil acerca da proteção que
devemos fornecer ao nosso
público jovem, evitando es-
tas absurdas exposições a
conteúdos e danças com ca-
ráter sexual/pornográfico",
conclui.

O texto prevê ainda apli-
cação de multa e responsabi-
lização para as instituições e
direção das escolas que des-
cumprirem as novas regras. O
projeto deve ser colocado em
votação para deliberação na
primeira sessão ordinária do
ano de 2024, em fevereiro,
para ser discutido e votado
pelos vereadores em plenário.

Divulgação

Exército pune 38 militares com
prisão disciplinar por furto de armas

De 21 metralhadoras que sumiram, 19 foram encontradas

Por Elaine Patricia Cruz

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

O Exército puniu admi-
nistrativamente 38 militares
pelo furto de 21 metralhado-
ras do Arsenal de Guerra de
São Paulo, em Barueri. Se-
gundo o Comando Militar do
Sudeste, a punição adminis-
trativa consiste em prisão
disciplinar pelo período de
um a 20 dias.

A ausência do armamento
que estava no Arsenal de Guer-
ra em Barueri foi notada no dia
10 de outubro do ano passado,
durante uma inspeção. Foi
verificada a falta de 21 metra-
lhadoras, sendo 13 de calibre
.50 - capazes de derrubar ae-
ronaves - e oito de calibre 7,62.
Até o momento, das 21 metra-
lhadoras que sumiram, 19 fo-
ram encontradas.

No dia 19 de outubro, a po-
lícia do Rio de Janeiro recupe-
rou oito metralhadoras que es-

tavam no bairro Gardênia Azul,
situado na zona oeste da capi-
tal fluminense. Dois dias de-
pois, a Polícia Civil de São Pau-
lo encontrou nove metralhado-
ras. Em novembro, outras duas
metralhadoras foram recupe-
radas no Rio de Janeiro. Duas

armas ainda seguem desapa-
recidas.

Por meio de nota, o Coman-
do Militar do Sudeste informou
que o inquérito policial militar
aberto para investigar o caso
foi prorrogado pela Justiça
Militar da União em caráter

excepcional, "por se tratar de
um caso que demanda a pro-
dução de muitos elementos e
do retorno de informações e
pesquisas". O Exército não in-
formou por quantos dias o in-
quérito, que corre sob sigilo, foi
prorrogado.

Polícia Civil/RJ
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A Pedreira e Britadora
Cantieri anunciou a ativação
de sua nova planta de proces-
sa-mento em São Sebastião do
Paraíso, dobrando a sua ca-
pacidade de produção, ofere-
cendo britagem com maior
eficiência nos processos pri-
mário, secundário e terciário.
Com a implementação de um
sistema de automação avan-
çado, a performance atingiu
novos patamares, impulsiona-
da por um sistema de segu-
rança com sensores que ga-
rantem uma sequência de pro-
dução otimizada.

 A direção da empresa ex-
plica que “esse novo sistema
não apenas amplia nossa ca-
pacidade de produção em

Cantieri inaugura nova planta de britagem
e dobra sua capacidade de produção

100%, mas também propor-
ciona um desempenho otimi-
zado, custos operacionais re-
duzidos e uma longa vida
útil.”

O investimento para aten-
der a demanda regional inclui

a aquisição de caminhões de
maior volume e peso, máqui-
nas carregadeiras e a contra-
tação de mão de obra especi-
alizada. Essa modernização,
realizada em paralelo com a
antiga planta de britagem, as-

segura a oferta de seu port-
fólio diversificado, com uma
gama de britas de alta quali-
dade, como britas 0, 1, 2, 3,
4, brita graduada, lasca pul-
mão, pó de pedrisco e pó de
pedra.

Com a ampliação da pro-
dução e produtividade, e com
uma frota de caminhões e car-
retas estrategicamente dimen-
sionada, a empresa garante
agilidade nas entregas em toda
a região do Sudoeste Mineiro

e Nordeste Paulista. Além da
sede em São Sebastião do
Paraíso, a Cantieri mantém
depósitos estratégicos nos
municípios de Passos e Cás-
sia, oferecendo uma presen-
ça ampla e eficiente no mer-
cado.

Essa evolução marca um
novo capítulo para as Empre-
sas Cantieri, que há um sé-
culo são referência no mer-
cado da construção civil.
Além da pedreira e britado-
ra, a empresa também se des-
taca regionalmente no setor
de concreto usinado e pré-
moldados, consolidando sua
posição como líder no seg-
mento.

Paulo Delfante/Comunicar

Fotos: Drone/Wilian Jackson

A Secretaria de Estado de
Fazenda de Minas Gerais (SEF-
MG) produziu um vídeo alert-
ando o cidadão sobre como
evitar cair em golpes na internet
durante o período de pagamen-
to do Imposto sobre a Propri-
edade de Veículos Automotores
(IPVA) de 2024.

A produção tem 1 minuto e
35 segundos e pode ser
replicada nas redes sociais e
pelo WhatsApp. Para assistir e
fazer o download do vídeo, cli-
que neste link: https://www.
fazenda.mg.gov.br/videos/

2024.01.09_IPVA_FullHD.mp4.
A escala de vencimentos da

primeira parcela ou cota única
do IPVA começa em 15/1, mas
o pagamento já está disponível.
Assim, a SEF tem orientado os
motoristas acerca dos possí-
veis golpes que possam vir a
existir na internet, como pági-
nas que prometem descontos
ou links que simulam o site ofi-
cial da Fazenda.

Vale destacar que em 2024
ainda não há relatos de fraudes
em Minas Gerais.

Segundo o diretor de Infor-

mações Econômico-Fiscais da
SEF, Ricardo Alves de Souza,
desde a campanha do IPVA de
2023, quando apareceram as
primeiras fraudes digitais, a
secretaria tem o apoio do Gru-
po de Atuação Especial de
Combate aos Crimes Ciberné-
ticos (Gaeciber) do Ministério
Público de Minas Gerais
(MPMG).

No ano passado, a SEF re-
cebeu em seus canais de aten-
dimento cerca de 300 manifes-
tações sobre golpes. Esses re-
gistros foram encaminhados ao

MP, que conseguiu retirar os
sites do ar e notificar as plata-
formas de buscas.

Segundo Ricardo Alves, a
Secretaria de Fazenda tem, de
forma contínua e preventiva,
mantido o monitoramento das
possíveis fraudes on-line.

“O monitoramento é feito
constantemente para que sejam
retirados do ar de forma ime-
diata. Estamos atuando de for-
ma preventiva, mas fica o alerta
aos contribuintes para utilizar
apenas o site oficial da Fazen-
da”, reitera o diretor.

CANAIS DE DENÚNCIA
O proprietário de veículo,

vítima de fraude, pode enviar
denúncia para a Ouvidoria do
MPMG e registrar ocorrência
em uma delegacia da Polícia
Civil ou na Delegacia Virtual.

ORIENTAÇÕES
Para consultar valores ou

pagar o IPVA 2024, a orienta-
ção é que o contribuinte utilize
apenas o site www. fazenda.
mg.gov.br. É importante não
entrar em páginas desconheci-
das nem acreditar em ofertas
com descontos mirabolantes. O

único desconto real, oferecido
pelo Governo, é de 3% para pa-
gamento do imposto em cota
única. Importante alertar que a
SEF não envia links por e-mail
ou redes sociais nem mensa-
gens de texto por celular, e que
o cidadão não deve clicar em
sites “patrocinados” nas plata-
formas de buscas.

Se o contribuinte optar por
pagar o imposto via Pix, tem
que observar o nome do bene-
ficiado, Estado de Minas Ge-
rais, CNPJ 18.715.615/0001-
60, e o banco emissor Itaú.

Em vídeo, Secretaria de Fazenda de Minas Gerais orienta
cidadãos sobre como não cair em golpes do IPVA

Produção traz informações sobre a forma correta de pagar o tributo e evitar armadilhas na internet


